

# *En todo el mundo resaltan legado de Fidel Castro*

---



La Habana, 28 nov (RHC) En todo el mundo emiten emotivos mensajes para recordar al líder histórico de la Revolución, Fidel Castro, para destacar la trascendencia de su legado para nuestro país y el mundo.

En el primer aniversario de la desaparición física del líder, la embajadora de La Habana en La Haya, Soraya Álvarez, subrayó que Fidel dedicó toda su vida a la solidaridad y encabezó una Revolución socialista de los humildes, por los humildes y para los humildes.

La diplomática afirmó que ese proceso revolucionario, se convirtió en un símbolo de la lucha anticolonialista, antiapartheid y antiimperialista, por la emancipación y la dignidad de los pueblos, mientras, enfatizó que en el pensamiento y la obra de Fidel se materializaron la máxima expresión de soberanía, independencia y dignidad de la Patria.

En el acto, celebrado en la sede de la misión diplomática cubana, se develó un retrato y una placa en tributo a la figura del líder histórico de la Revolución.

Igualmente Aleida Guevara, hija del guerrillero Ernesto Che Guevara, reiteró en San Salvador la hermandad que unió a su padre con el líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro.

Consideró Aleida Guevara ridículos los rumores de que Fidel abandonó al Che a su suerte en Bolivia, y relató anécdotas que confirman que ambos revolucionarios mantuvieron la comunicación tanto como lo permitió la vida de guerrilla.

La también pediatra y activa militante de los derechos humanos aseguró que el legendario Comandante en Jefe siempre habló del Che en presente, porque su amistad y ejemplo nunca lo abandonaron, ni siquiera tras su asesinato en 1967.

Aleida Guevara enfatizó que los apuntes del diario de campaña en Bolivia demuestran que su padre estuvo en contacto con Cuba mientras pudo, una realidad que molesta al imperialismo, incapaz de

entender una hermandad como la del Che y Fidel.

Esa amistad comenzó a forjarse desde que se conocieron en México, y pasajes de la misma aparecen en los libros *Cartas de Despedida* y *Evocación*, editados por la casa Ocean Sur y presentados por Aleida Guevara en la capital salvadoreña.

Fidel Castro es un gigante de la historia, y sus enemigos no podrán obviar lo que representó para la humanidad, aseguró en Roma Luciano Vasapollo, delegado para América Latina de la Universidad italiana La Sapienza, de Roma.

En una reciente entrevista concedida a Prensa Latina, el intelectual italiano, que también es director científico del Centro de Estudios para las Transformaciones Económico-Sociales (CESTES), reconoció que “la memoria y el legado de Fidel es la Revolución, continuar el proyecto revolucionario”.

“Siempre llevo en mi agenda una tarjeta donde está una parte de un discurso de Fidel en mayo del 2000, donde afirma que Revolución es el sentido del momento histórico. Este es el sentido de la Revolución, pienso que en esta declaración está todo el proyecto revolucionario”, comentó.

Hace exactamente un año, Vasapollo fue testigo de las multitudinarias muestras de tristeza y respeto del pueblo durante los funerales del líder histórico de la Revolución cubana, durante el recorrido del cortejo fúnebre desde la Plaza de la Revolución, en La Habana, hasta el cementerio de Santa Ifigenia, en Santiago de Cuba.

“Fidel es la Revolución y el pueblo es de Fidel –insistió el académico. Sorprendía ver a la gente repetir: Yo soy Fidel. Lo vi durante toda la caravana por casi mil kilómetros, en las autopistas, hombres, mujeres, niños, gente del pueblo, tristes y respetuosos, con banderas cubanas e imágenes del comandante”.

El intelectual italiano insistió que “tenemos que pensar siempre a Fidel como patrimonio de la humanidad. Su proyecto político no era solo de integración latinoamericana, sino para una nueva humanidad”.

Luciano Vasapollo recordó también cuando el líder cubano y el comandante venezolano Hugo Chávez convocaron, hace más de una década, a integrar la Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad.

“Allí se impuso la lucidez de esos dos gigantes -Fidel y Chávez- cuando defendieron los derechos de la humanidad, que es diferente al concepto de derechos humanos, al señalar los derechos de los emigrantes, contra la nueva esclavitud. Ellos defendieron acciones contra el racismo, la defensa del conocimiento popular, los recursos naturales como bienes colectivos”.

“Tengo el gran privilegio y honor –comentó Vasapollo- de haber conocido al comandante Fidel Castro y me siento parte de la Revolución cubana, con más de 35 años compartiendo con el pueblo de Cuba”.

La Revolución –insistió- no es un dogma, es un proceso y un devenir histórico que cambia todo lo que se tiene que cambiar, pero en el sentido del momento histórico. Saber mantener la estrategia, pero saber que lo es lo que debe hacer en cada momento.

“El ejemplo de Fidel Castro –agregó el profesor italiano-, nos permite hoy enfrentar a una izquierda europea que se llama moderada, que mantiene el colonialismo cultural del eurocentrismo.

“Por eso definiendo en Europa dos programas que llamo eurochavismo y eurofidelismo, porque solo el pensamiento de Fidel y de (el expresidente venezolano Hugo) Chávez pueden dar una posibilidad de que la izquierda europea pase a una acción y a un pensamiento que no sea eurocentrista”, acotó Vasapollo.

“Nosotros tenemos que trabajar en la teoría, la acción y la práctica del comandante Fidel Castro, porque solo de esa manera, se podrán crear condiciones históricas para un cambio en nuestra humanidad”.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/148762-en-todo-el-mundo-resaltan-legado-de-fidel-castro>



**Radio Habana Cuba**